

La empresa cinematográfica Emelco ha donado 21 de sus noticieros chilenos, desde el Nº 110, y los siguientes cortos: "Universidad Austral de Valdivia", "Talcahuano", "Oro vegetal", "Establecimientos educacionales", "Mosso panel", "Chiletra" y "Sedylan".

EXITO ALCANZO EL I FESTIVAL DE ARTE UNIVERSITARIO

La Facultad de Ciencias y Artes Musicales, con la colaboración de la FECH, la Secretaría General de la Universidad, el Departamento de Extensión Cultural, la Sección Prensa y Radio, la Escuela de Artes Aplicadas y la Editorial Universitaria, organizó un Primer Festival de Arte Universitario, que se desarrolló del 5 al 10 de octubre.

Fueron variadas las actividades dentro de este Festival, consultándose exposiciones de pintura, escultura, artes aplicadas y fotografía, con participación de artistas de todas las escuelas universitarias. Se realizó un programa de cine documental.

En música, participaron en diversos actos el Cuarteto Santiago, el Grupo Instrumental de la Escuela de Medicina, el Cuarteto del Conservatorio Nacional, los Coros de la Escuela Dental, Obstetricia y Educadoras de Párvulos, el Coro Universitario, los de Química y Farmacia, Pedagógico, Instituto de Educación Física y Conservatorio Nacional. Asimismo participó el conjunto de ballet de la Escuela de Danzas.

En teatro, representaron obras los grupos de la Escuela de Ingeniería ("El tío Ramiro", de Aurelio Díaz Meza), de la Escuela de Teatro ("El Caracol" del estudiante Juan Guzman), de la Escuela de Derecho, del Instituto Pedagógico ("Las beatas de Talca" de Jaime Silva) de la Escuela de Medicina "Cuento de verano" de Alejandro Casona), del Instituto de Educación Física ("Nadie puede saberlo", de Enrique Buns-ter). Se contó, asimismo, con la colaboración del conjunto de títeres de la Escuela de Educadores de Párvulos.

Se realizó un festival folklórico, con la participación de grupos de la Escuela de Ingeniería, Agronomía, Instituto Pedagógico, Educación Física, Grupo Cucumén, Grupo Universitario, y de la Escuela de Medicina. El señor Michael Karnis dictó una conferencia sobre literatura norteamericana.

El éxito de este Festival, ha permitido a sus organizadores manifestar su decisión de continuarlo con una sistemática y anual continuidad.

NOTICIAS ESTUDIANTILES

La Federación de Estudiantes de Chile inauguró una biblioteca en la primera semana de octubre. Esta antigua aspiración estudiantil se logró gracias a una especial cooperación de editoriales e instituciones culturales de la capital.

Esta nueva biblioteca empieza sus funciones con setecientos volúmenes.

Elecciones

Los días 6, 7 y 8 de octubre se realizaron las elecciones en la FECH. La nueva composición del Comité Ejecutivo de dicho organismo es la siguiente:

Presidente: Patricio Fernández (Ingeniería).

Vicepresidente: Jaime Lavados (Medicina).

Secretario General: Edgardo Zuñiga (Ingeniería).

Vocales: Jorge Cerda (Instituto Pedagógico), Eduardo Labarca (Escuela de Derecho), Luis Oyarzún (Agronomía) y Ricardo Laredo (Agronomía).

PUBLICACIONES UNIVERSITARIAS

Cuentistas de la Universidad, publicado en la Editorial Universitaria, con el auspicio de la Universidad y del Director del Instituto Pedagógico, señor Eugenio González. Selección, prólogo y notas de Armando Cassigoli, y cuentos de Wilfredo Casanova, Jorge Teillier, Fernán Castillo, Poli Délano, Patricio Guzmán, Oscar Hahn, Cristián Huneus, Carmen López, Ernesto Malbrán, Carlos Morand, Felipe Páez, Ariel Peralta, Gladys Rodríguez, Grinor Rojo, Olivia Saavedra, Antonio Skarmeta y Jaime Valdivieso. Volumen de 246 páginas.

Análisis de los resultados de la selección de ingreso a la Escuela de Medicina, 1952-1958. Encuesta socio-económica de los estudiantes de la Escuela de Medicina en 1958, por el profesor Dr. Benjamín Viel y el Dr. Patricio Rojas. Estudios publicados por la Escuela de Medicina. En la primera parte se analiza siete años de método de selección, usando como medida de éxito no sólo los resultados obtenidos en el primer año, sino los obtenidos en el total de estudios hasta la graduación, luego de que terminó sus estudios el grupo

ingresado en 1952. En la segunda parte, el autor ha tomado, para desarrollar su análisis, tres rubros tomados de una encuesta del Instituto de Sociología en la Escuela de Medicina: a) Establecimiento de Educación Secundaria en el cual el encuestado efectuó sus estudios previos al ingreso a la Escuela de Medicina; b) residencia del alumno, si vive o no con sus padres o familiares directos, y c) situación económica del educando. Para estudiar el rendimiento de los ingresados según estas variables, sólo fueron considerados los 816 encuestados que ingresaron por selección.

Revista chilena de educación física, publicación del Instituto de Educación Física y Técnica, Nº 101. Artículos de Enrique Romero Brest, "¿Qué podemos esperar de la Educación Física?"; de Alberto Langlade, "Ritmo y gimnasia"; de Jean Marcelin, "Aspecto de la Educación Física en Francia"; de Armando Moreno Palacios, "Exégesis del profesor de Educación Física"; del Dr. Luis Bisquert, "Por la juventud de Francia"; de Angel Valencia, "Historia y técnica del estilo del fin"; "La educación de los padres", por Hilda Kam-Ching; "¿Qué es una ronda", por Ema Arellano; "Aspectos técnicos y tácticos del Tercer Campeonato Mundial de Basquetbol Masculinos", por Said Nome Aguilera. Además, comentarios bibliográficos, revista de revistas y crónica.

Los asientos de trabajo y la provisión de mano de obra para los no encomenderos en la ciudad de Santiago, 1586-1600, por Alvaro Jara. Primer Volumen de la colección Estudios de Historia Económica Americana, editado por el Departamento de Historia del Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile. Contiene: 1º Los asientos de trabajo y el Archivo de Escribanos en el siglo XVI; 2º Los asientos de trabajo. Serie cronológica en cuadros, y 3º La realidad social a través de los asientos de trabajo, subdividido este capítulo en: 1) la procedencia étnica; 2) la procedencia geográfica; 3) salarios y formas de pago; 4) distribución social de la mano de obra, y 5) aspectos y modalidades del servicio y del tratamiento.

La introducción de la esclavitud negra en Chile. Tráfico y rutas, por Rolando Mellafe. Segundo volumen de la colección Estudios Económicos Americanos, editada por el Departamento de Historia del Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile. Se divide en tres partes: I. Apareamiento y consolidación de la esclavitud negra en América y Chile; II. El negro en la primera estructura de la economía colonial; y III. La gran crisis y la ruta continental.

Gramática Española. Programas, Cuestionarios, Bibliografías, por Ambrosio Rabanales. Publicación del De-

partamento de Castellano del Instituto Pedagógico de la Universidad. Contiene: 1º Los programas de los tres años de Gramática (sincrónica) española; 2º Referencias bibliográficas para cada tema en un sistema de abreviatura que remiten a la Bibliografía general; 3º El esquema de un seminario sobre el orden de los elementos de la oración; 4º Los temas, bibliografías y cuestionarios relativos a lecturas dirigidas, y 5º Una bibliografía general, ordenada alfabéticamente por la abreviatura que se cita en cada obra.

Revista chilena de educación física, publicación del Instituto de Educación Física y Técnica, Nº 102, octubre de 1959. Artículos de Antonio Ruiz Urbina, "El progreso técnico y sus efectos en la vida social y en la recreación"; Rafael de la Parra, "Evolución de conceptos en la fisiología de la respiración"; Luis Bisquert, "Macolin sur Bienne"; Jeanne Plaisance de Marcelin, "Los accidentes musculares agudos en la práctica del atletismo"; Said Nome, "Táctica de los deportes colectivos"; Enrique Romero Brest, "¿Qué podemos esperar de la educación física?"; Milton Cofré, "Al margen de la gira por Argentina". Además, contiene una presentación ante el consejo universitario y el personal docente acerca de la situación del Instituto de Educación Física y Técnica. Y las secciones habituales de comentarios bibliográficos, revista de revistas y crónica.

Las pruebas del Bachillerato, publicación de la Facultad de Filosofía y Educación. Dos volúmenes. El primero contiene una instrucción acerca de las innovaciones introducidas en el bachillerato y ejemplos de pruebas generales y de la mención Letras. El segundo, presenta los temas, textos y cuestionarios propuestos en enero y marzo de 1959, para las menciones de Biología Matemáticas y Química.

Memorias de Egresados, Volumen III, publicación de la Facultad de Filosofía y Educación. Además del Tercer Libro de Actas de la Facultad de Filosofía y Humanidades, 1899-1931, contiene las siguientes memorias de egresados del Departamento de Biología: María Etcheverry Campaña, "Acción de insecticidas sobre el gorgojo del trigo"; Sergio Avaca Díaz, "Viaje de Coquille y expedición antártica belga"; Estela Etcheverry Campaña, "Viaje de la Favorite, la Bonite y L'Astrolabe y la Zelee"; Renato Reyes Bianchi, "Colecta entomológica y relación de los viajes de D'Orbygn"; Mireya Rodríguez Henseleit, "El aparato bucal de algunas superfamilias del orden Hymenoptera"; Gloria Elías Olivares, "Sistemática del orden Díptera"; y de Carlos Stuardo Ortiz, "Índices alfabéticos de la Botánica y de la Zoología de Claudio Gay". El volumen está precedido de un prólogo del Decano de la Facultad, profesor Guillermo Felú Cruz,